



**DISCURSO DECANO**  
**FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y ECONÓMICAS**  
**ESCUELAS:**

**TRABAJO SOCIAL - ADMINISTRACIÓN Y AUDITORÍA**  
**CAMPUS NUESTRA SRA DEL CARMEN CURICÓ**

**MARZO, 2023**

**SR. PATRICIO OLIVA ALGOS**

- DOCTOR CLAUDIO ROJAS MIÑO, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD CATÓLICA DEL MAULE
- AUTORIDADES UNIVERSITARIAS.
- ACADÉMICOS Y FUNCIONARIOS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES Y ECONÓMICAS CAMPUS SAN MIGUEL
- FAMILIARES Y AMIGOS, SEÑORAS Y SEÑORES,
- SALUDO CON ESPECIAL AFECTO A NUESTRAS(OS) EX ESTUDIANTES QUE HOY RECIBEN SU TÍTULO PROFESIONAL Y GRADO ACADÉMICO,
- A QUIENES NOS SIGUEN EN SUS CASAS EN TRANSMISIÓN EN VIVO, TENGAN TODOS USTEDES MUY BUENAS TARDES.



Como decano de la facultad de ciencias sociales y económicas, les doy la bienvenida a la ceremonia de titulación de las escuelas de Trabajo Social, Administrador Universitario de Empresas y Contador Auditor, esta última se imparte en modalidad vespertina, en la sede nuestra señora del carmen, Curicó.

Estamos muy contentos de poder reunirnos en forma presencial, y recuperar la tradición de las Ceremonias de titulación, aun cuando la situación sanitaria está más controlada, debemos tomar medidas de resguardo de manera de cuidar la salud de todos y todas.

Estamos viviendo una época, cambios vertiginosos y complejos. Hemos sido testigo de una de las pandemias más severas de la historia, tal vez equivalente a la gripe española a principios del XX.



Lo anterior, agregado a un estallido social, derivado de la crisis política, económica y social, que da origen a un proceso constituyente, que hoy debemos continuar en la búsqueda de un acuerdo social que nos proyecte a un futuro mejor, en este sentido esperamos pueda atender los desafíos de nuestro país para los próximos 40 años, construyendo los cimientos para una sociedad más justa, sustentable, inclusiva y solidaria.

Hoy en medio de estos cambios, vemos con preocupación la crisis económica mundial, los procesos migratorios, narcotráfico, seguridad pública, y la situación de pobreza que afectan a un número considerable de personas, van determinando el actual escenario que nos debe no solo preocupar como comunidad académica, sino que ocuparnos en encontrar soluciones para la región y el país.

Las transformaciones de los últimos años, están modificando nuestras formas de vida, en donde, entre ellas está el uso de las nuevas tecnologías de información, que cambiaron para



siempre el espacio en que nos desenvolvemos, estudiamos y trabajamos.

Hemos debido adaptar nuestras formas de enseñanza – aprendizaje, la investigación e intervención profesional ante los nuevos escenarios.

Quienes hoy se titulan, han recorrido un camino largo de formación en estos años, con mucho sacrificio, con complejidades, y en un contexto de incertidumbre. Sin duda, no ha sido fácil, pero las crisis también nos enseñan a descubrir las oportunidades, a re-aprender, innovar, valorar lo que somos y establecer nuevas formas de convivencia social.

Esta ceremonia, tan importante en su proceso formativo, cobra especial significancia en sus vidas, y de quienes les han apoyado en estos años, me refiero a sus familias o personas cercanas, que coronan este emotivo momento.



La escuela de Trabajo Social cumple 29 años desde su creación. Es una escuela con trayectoria sólida, que ha demostrado logros muy relevantes, donde podemos destacar lo siguiente:

- Esta generación ingresa en el 2017, año en que la carrera de Trabajo Social Curicó se acredita por 7 años.
- Desarrollan su práctica profesional durante el estallido social, debiendo responder a las necesidades y desafíos que impone el complejo momento sociopolíticos que vive el país.
- Se ven obligado a cursar sus procesos de práctica profesional en formato virtual.
- Son los primeros estudiantes que realizan su proceso de tesis en modalidad remota, híbrida y bajo estrictos protocolos de seguridad sanitaria producto de la pandemia del Covid 19.
- Participación activa y comprometida con Pastoral Universitaria.



Para el caso de la carrera de Contador Auditor, quisiera destacar los 30 años en nuestra Universidad. Desde el inicio la formación estuvo orientada a estudiantes trabajadores convirtiéndose en una real alternativa para desarrollar estudios universitarios para quienes por diversos motivos no pudieron acceder a ellos, y luego en 2010 se incluyó el estudiante vía PSU.

Entre quienes hoy reciben su título se encuentran padres y madres que tuvieron que organizar estudios, trabajo y vida familiar lo que sin duda implicó realizar un gran esfuerzo, no solo por parte del estudiante, también por parte de sus familias.

La escuela desde su creación ha visto pasar por sus aulas a estudiantes que hoy se encuentran desempeñándose profesionalmente de forma exitosa, ya sea formando parte de empresas y en muchos casos siendo propietarios de ellas



y no solo a nivel regional, también a nivel nacional, en el ámbito privado y también público.

Es necesario destacar que la carrera Contador Auditor fue la primera carrera en Chile en acreditarse a nivel nacional e internacional, reconocimiento obtenido en dos oportunidades y que valida el desempeño de sus titulados fuera de nuestras fronteras.

El Contador Auditor es un profesional con creciente y continua demanda en el mercado nacional e internacional, formado bajo altos estándares de normas contables y códigos de ética profesionales que guían su quehacer en el mundo laboral y desarrolla su profesión desde una perspectiva valórica y responsabilidad social como miembro activo de la sociedad en la cual participa.

Lo anterior, refleja el desarrollo sostenido de nuestros proyectos curriculares, que dan fe pública de calidad y de reconocimiento en la formación de nuestros egresados.



En estos años, hemos realizado un cambio fiel a nuestros principios institucionales: respeto por la persona, espíritu de servicio, como la responsabilidad social. Así como también, a aquellos que el propio Cardenal Raúl Silva Henríquez definió como el alma de Chile: el amor a la libertad, a la solidaridad, a la igualdad de trato, a la igualdad de oportunidades.

Saber – Hacer y Servir, son valores y acciones que marcan un sello diferenciador en el desempeño cotidiano de nuestros profesionales, y que nos distinguen de otras casas de estudios. Razón por la cual, es un desafío permanente la generación de conocimiento, y la formación permanente que nos permita contar con las herramientas necesarias para servir mejor a las personas, colectividades sociales, y las organizaciones, de manera que contribuyan a las transformaciones del Chile de hoy y del mañana.

Queridos/as egresados, es el momento de vivir a fondo vuestra profesión, en este caso y con toda claridad, una



vocación de servicio, especialmente de la Región del Maule, quienes nos necesitan y exige canalizar nuestros aprendizajes por una sociedad más justa y con mayores oportunidades.

Por mi parte, solo me queda felicitarles y reiterarles que esta es su Universidad, estaremos felices de recibirles para acompañarles en sus sueños y abrazar sus logros.

Muchas gracias y éxito...